

EL DILUVIO

Diario político, de avisos, noticias y decretos

EDICION de la TARDE

Redacción: Escudillers Blancs, 3 bis, bajo. } Administración: Plaza Real, núm 7, bajo
Precios de suscripción: Barcelona, 1'50 ptas. (plata) al mes. Fuera, 6 id. trim. Extranj. 9 id.

Crónica diaria.

El habilitado de los maestros del partido de Barcelona pagará los haberes del mes de Junio hoy y mañana, de cinco á siete de la tarde, en la escuela pública de la calle de las Cortes, número 568.

Telegramas detenidos en la oficina de Telégrafos por no encontrar á sus destinatarios:

Tenerife, María Arricar, Nueva de San Francisco, 12; París, Casas, plaza de Tetuán, 4; Cho'ston, Pérez Juan y Fort; Campillos, Aldorot; Torelló, María Font, Bajada Sobradiel, 1.

El laureado artista don Rafael Atché ha terminado una obra escultórica en mármol que titula *Desolación*. Va destinada á la necrópolis de San Feliu de Guixols y es una de las mejores esculturas que han salido de las manos de tan ilustre artista.

Reunida en el Centro Nacionalista Republicano de la calle de Pelayo la sección universitaria de la Juventud Federal Nacionalista Republicana, acordó abrir una suscripción para el monumento á Milá Fontanals. Se dió cuenta de los trabajos que la Comisión nombrada al efecto ha llevado á cabo para la constitución de la biblioteca, acordando por unanimidad un voto de gracias por el éxito que han obtenido sus entevistas con algunas personalidades científicas.

La Comisión organizadora del mitin ciclista que se verificará el domingo próximo en Mataró ruega á todos los presidentes de las Sociedades, Centros y Clubs ciclistas, representantes de la Prensa y á todos cuantos se interesen por el mayor éxito del mitin, se sirvan concurrir mañana, á las nueve de la noche, á la reunión que se celebrará en el Club Deportivo (plaza de Letamendi). También se convoca á la misma reunión á los automovilistas ex ciclistas que deseen participar en la excursión.

Siendo muy escaso el número de tikets para el mitin ciclista que quedan disponibles para su venta en las oficinas de la U. V. E., se ruega á todas las entidades que los posean que cuiden de devolverlos, á más tardar mañana por la noche, de acuerdo con lo convenido por la Comisión organizadora.

En la junta directiva celebrada en la Sociedad de Geografía Comercial don Eduardo Calvet dió posesión del cargo de presidente de la misma á don Francisco de A. Mas.

Al mismo tiempo tomaron posesión de sus cargos don José Mateu, de vicepresidente segundo; don José Armenteras, de tesorero, y don Raimundo Juliá, de secretario.

Se acordó felicitar á don Luis A. Sedó por sus orientaciones económicas y por haber obtenido del Gobierno concesiones favorables á la exportación.

Asimismo la Junta de la Sociedad de Geografía Comercial acordó concurrir á la información sobre los depósitos francos, apoyándolos y pidiendo su ampliación á zona neutral.

A las cinco y media de la tarde de ayer falleció en esta ciudad don José Espasa y Anguera, jefe de la importante casa editorial que ostenta su nombre establecida en Barcelona.

El finado baja al sepulcro después de una vida consagrada por entero al trabajo. Su energía y su laboriosidad le colocaron entre la generación de hombres que han contribuido al florecimiento industrial de Barcelona. Su inteligencia en materias editoriales granjeó grandes éxitos que, lejos de apartarle de las luchas del trabajo, sirviéronle de estímulo en su labor, hasta que los años y las fatigas [de esfuerzo tan constante le apartaron de la vida activa de los negocios.

Enviamos á su familia nuestro pésame.

El Instituto de Barcelona para la segunda enseñanza de la mujer ha obtenido las siguientes matrículas de honor en los dos primeros cursos del bachillerato:

Caligrafía.—Para doña Carmen Lafaret, doña Carmen Payá, doña Carmen Cullaré y doña Teresa Pie.

Geografía 1.º—Para doña Dolores Xampeny, doña Concepción Farrán, doña Aurora Rodríguez, doña Ana Benabarre y doña Rafaela Márquez.

Aritmética 1.º—Doña Teresa Pie.

Gramática castellana.—Doña Dolores Xampeny, doña Aurora Rodríguez, doña Ana Benabarre, doña Concepción Farrán y doña Rafaela Márquez.

Geografía 2.º—Doña Dolores Xampeny y doña Aurora Rodríguez.

Latín 1.º—Doña Dolores Xampeny y doña María Fernández Lamarca.

Aritmética 2.º—Doña Concepción Farrán, doña Ana Benabarre, doña Dolores Xampeny y doña Aurora Rodríguez.

El juez de la Barceloneta ha practicado últimamente una inspección ocular en el Casino Carlista del indicado distrito y ordenado la ejecución de otras diligencias relacionadas con los sucesos ocurridos frente á aquel centro.

A consecuencia de estas investigaciones la policía ha detenido á los jóvenes de catorce años Jaime Aragonés Lloret, habitante en la calle del Baluarte, 25, 4.º, y Gabriel Resinas, domiciliado en la de Viladomat, 65, 2.º, 2.ª, como supuestos complicados en aquellos sucesos.

Ha ingresado en la cárcel el detenido Buenaventura Domenech, presunto autor del disparo que se oyó el domingo último durante el tumulto que hubo en el paseo Nacional de la Barceloneta.

El Ayuntamiento de Sabadell ha acordado que la feria de verano se celebre en la calle de la Industria y sus adyacentes de dicha ciudad.

La Sociedad Alliance Française celebrará su reparto de premios el domingo próximo, á las nueve de la mañana, bajo la presidencia del cónsul general de Francia, M. G. B. d'Anglade, en el teatro de Novedades.

Reunida la Comisión de Asilos y Albergues, acordó higienizar el Asilo del Parque construyendo desagües y pozos Morrás.

Deseando el C. D. de la obra Max-Bembo popularizar la dramaturgia catalana entre sus alumnos, proyecta una serie de representaciones, anunciando la primera para el 16 del corriente, por la tarde, en honor de Ignacio Iglesias.

Se pondrán en escena *La festa dels aucells*, *La reina del cor* y *Juventut*, desempeñadas por los alumnos.

Empezará el festival con un estudio crítico de las obras de Iglesias y por fin de fiesta se ofrecerá una corona al eximio autor.

El producto líquido se destina á las escuelas Max-Bembo.

3

El Ateneo Integral de la U. F. N. R. del distrito V, y en su nombre la Junta directiva, ha nombrado inspector general de sus escuelas al pedagogo racionalista don Román Clausolles.

Ha sido licenciado en Medicina y Cirugía el alumno interno por oposición de esta Facultad don Juan Soterías y Gibert.

Se hace público que el punto de reunión de los niños de las escuelas que deseen asistir á la visita al cuartel de Atarazanas mañana, por la tarde, será el Ateneo Integral de la calle de San Pablo, 75, á las cuatro en punto de la tarde.

Hasta ahora están inscritos los niños y niñas de las escuelas de la Obra de Max-Bembo, Ateneo Obrero de Barcelona, el colegio Solá, el Ateneo Integral y algunos otros.

Hase reanudado en el local de la Liga contra la Mortalidad Infantil la Junta de damas del Patronato de la nodriza y amparo del niño, bajo la presidencia de doña Esperanza Porcar y con asistencia del doctor Paradell, habiéndose acordado conferir á éste amplios poderes para que durante el verano plantee y estudie en el terreno práctico la expresada obra, que después de vacaciones habrá de inaugurarse oficialmente en esta capital.

El Colegio de Maestros titulares privados, en su última sesión, tomó los acuerdos siguientes:

Visitar á los jefes de las guardias urbana y municipal para suplicarles hagan cumplir por sus subordinados la disposición vigente sobre la prohibición de tocar los organilleros callejeros durante las horas de clase frente á establecimientos de enseñanza; usar todos los colegiados y colegiadas un distintivo consistente en un botón para los primeros y un dije para las segundas á fin de distinguirse los maestros titulares de los intrusos, y suplicar al director general de Instrucción primaria, señor Altamira, que dicho distintivo (exclusivo del Colegio) se declare oficial, y abrir un registro de demandas y ofertas para colocaciones de auxiliares.

Noticia de los fallecidos el día 2, 3 y 4 de Julio de 1911.

Casados 9	Viudos 5	Solteros 5	Niños 16	Abortos 0	Nacidos	Varones 51
Casadas 8	Viudas 9	Solteras 5	Niñas 16			Hembras 24

Provinciales.

La Comisión provincial, sección de Cuentas municipales, ha despachado los siguientes asuntos:

Dictámenes proponiendo la aprobación y finiquito de las cuentas municipales de Cabrera de Mataró, Calella, Castell del Areny, Bruch, Gironella y Teyá, de 1910; ídem de censura con reparos á las cuentas municipales de Igualada correspondientes al año 1910, que han de elevarse al Tribunal de cuentas del reino, á quien compete su definitiva resolución.

La propia sección ha despachado con el gobernador los asuntos siguientes:

Dictámenes de censura con reparos de las cuentas municipales de Canet de Mar, Hospitalet, Matadepera, Montmaneu, San Bartolomé del Grau, San Martín de Torruella y Santa María de Miralles, de 1910; ídem autorizando los presupuestos extraordinarios para el corriente año de Terrassola del Panadés y Tona; ídem conminando con cerrar la discusión de las cuentas de Castellbisbal y Rellinás, de 1909, si uo se contestan los reparos.

Conferencias y reuniones.

La Sociedad de obreros carpinteros de Barcelona celebrará reunión general ordinaria mañana, á las nueve de la noche, en su local social, Tallers, 14, principal.

La Sociedad cooperativa colectiva de cocheros La Progresiva convoca á todos los socios cooperatistas á la reunión general extraordinaria que tendrá lugar pasado mañana, á las diez de la noche, en el local de la calle de Aribau, 21, bajos, para tratar de la marcha de la Cooperativa.

Reloj felino.

En tanto que en cualquier parte se encuentre cerca un gato no hay necesidad de tener un reloj, puesto que los ojos del animal indicarán la hora que es durante el día.

El primer europeo que conoció el empleo de un gato como indicador del tiempo fué M. Huc, el cual, en una obra que escribió sobre el Celeste Imperio, dice cómo fué iniciado en ese misterio.

M. Huc, acompañado por varios amigos, fué á visitar una institución cristiana en China entre los campesinos.

En el camino encontraron un chino joven y, para probar si tenía alguna inteligencia, le preguntaron la hora que era.

En contestación, éste miró al cielo y, notando que las nubes le ocultaban el sol y no podía contestar á la pregunta por esa circunstancia, se dirigió de repente á una quinta cercana, volviendo á los pocos momentos con un gato en los brazos.

Levantándole los párpados con la mano dijo á Huc que le mirara los ojos, diciendo

al mismo tiempo que aún no era medio día.

Mientras ellos comentaban el caso entre sí, el joven chino prosiguió su camino.

Cuando los viajeros llegaron á la aldea preguntaron á los convertidos al cristianismo si podían decirles la hora por los ojos del gato y cómo lo hacían.

Inmediatamente hubo una requisita de todos los gatos que pudieron obtener en el vecindario, que fueron llevados á donde se hallaban los viajeros.

Los chinos les hicieron notar que las pupilas de los gatos iban gradualmente reduciéndose á medida que el sol se aproxima al cenit hasta no vérsese á las doce sino unas líneas apenas perceptibles en lugar de la retina, en dirección perpendicular, volviendo á dilatarse de nuevo aquélla después de esa hora.

Huc examinó los ojos de varios gatos y se convenció de que lo que el chino les había dicho era cierto.

El suplicio de un maestro.

Bajo el ignominioso reinado de Fernando VII establecieron en España las llamadas Juntas de Fe, lo que equivalía á restablecer la Inquisición. Esas Juntas establecieron en sus diócesis los obispos de Valencia, Tarragona y Orihuela, nombrando miembros de esos tribunales irregulares á individuos que habían sido inquisidores ó secretarios del Santo Oficio.

Entre todas esas Juntas se señaló por su bárbaro riger la de Valencia, dándose triste celebridad el ruidoso proceso del maestro de primeras letras de Ruzafa, don Cayetano Ripoll.

Todos consideraban á esta infortunada víctima de la intransigencia del clero español y de los absolutistas, que lo sentenciaron, como un hombre honrado, caritativo y bondadoso; pero se hizo público que se había entregado á la lectura de los filósofos materialistas, mostrando desvío é indiferencia para las prácticas religiosas.

De ahí el que se le imputara que daba malos ejemplos á los niños y que profería en sus conversaciones máximas impropias de un buen católico. Pero el maestro de Ruzafa jamás dió ningún escándalo público ni propagó doctrinas subversivas. Se

limitó á pensar con su cabeza, sacudiendo la tutela de los que en pleno siglo XIX pretendían monopolizar las conciencias como habían monopolizado la libertad.

Denunciado don Cayetano Ripoll por una fanática, se le formó causa, acusándole de que no oía misa los días festivos, de que en materia de doctrina cristiana sólo enseñaba á los niños los mandamientos de la Ley de Dios y que cuando pasaba el Viático no salía á la puerta de la escuela á tributarle veneración. ¿Se creará que con semejantes cargos el maestro de Ruzafa fué condenado á muerte? Parece mentira, pero así fué.

Se procedió al examen de trece testigos, de cuyas declaraciones no se dió conocimiento al procesado, y se ordenó su arresto con el embargo de bienes.

La causa fué larga y los procedimientos muy propios de la España de la hoguera.

Se empezó por destinar al desdichado Ripoll un teólogo que lo instruyera en los misterios y dogmas católicos. Esto nos recuerda el proceso de Atahualpa, el infortunado emperador del Perú. El teólogo se declaró vencido. Según su declaración, Ripoll tenía un intelecto demasiado débil,

era muy apegado á su propio dictamen y su gran ignorancia en materia de religión estaba unida á una gran soberbia de entendimiento. Diose por concluso, con esto, el sumario para sentencia y el 30 de Marzo de 1826, casi cuarenta años después de haber proclamado Francia los derechos del hombre, el Tribunal de la Fe de Valencia dictaba un auto declarando á Ripoll contumaz y hereje formal que abrazaba toda especie de herejía, condenándolo á la Sala del Crimen de la Audiencia á la pena de horca y á ser quemado como hereje pertinaz y acabado, con la confiscación de todos sus bienes.

“La quema—dice el auto con admirable previsión—podrá figurarse pintando varias llamas en un cubo que podrá colocarse por manos del verdugo bajo el patíbulo interin permanezca en él el cuerpo del reo y colocarlo después de sofocado en el mismo, conduciéndose de este modo y enterrán-

dose en lugar profano por cuanto se halla fuera de la comunión católica.”

Por último, le fueron negados los auxilios religiosos que se acostumbra entre cristianos, dice la sentencia.

Ripoll, mucho más grande que los infelices salvajes que lo condenaban, no protestó de la sentencia. Resignado con su suerte, sufrió con admirable mansedumbre todos los tormentos de su prisión y ni aún una sola vez se lamentó de su suerte. Tan solo al amarrarle fieramente las muñecas el verdugo se quejó exclamando:

—Por Dios, hermano, no tan fuerte lo que le valió una grosera respuesta del ejecutor

Así murió Ripoll, provocando una protesta general en Francia. En Inglaterra fueron más allá: la Prensa denunció el hecho ante Europa como un ultraje á la civilización.

A. DE LA I.

Gatos amaestrados.

Un domador de gatos ha publicado sus Memorias en un periódico inglés.

Habla, entre otras cosas, de cómo ha logrado domesticar á los gatos, y dice:

“Para mi propósito sólo me sirven los gatos hambrientos vagabundos, los que no tienen amo que les dé la comida y la cena, los que buscan el sustento cazando pájaros y huyendo de sus implacables enemigos, los perros y los golfos. Los que trepan por los árboles y pasean sobre los tejados.

Estos gatos, acostumbrados á luchar contra las dificultades de la existencia, son ágiles, activos é inteligentes.

En menos de cuatro meses he logrado que aprendieran á andar sólo con las patas delanteras, á lanzarse á una cuerda suspendida á cuatro metros y otros graciosos ejercicios de circo.

Pero el verdadero triunfo de domesticidad

ha sido el que los gatos toquen en el piano muchas piezas de ejecución.

El público, al ver á los gatos herir las teclas del piano con sus patitas, prorrumpe en aplausos entusiastas.

A veces, en muy pocas casas, los gatos acompañan la música con extraños maullidos.

Para amaestrar gatos se necesita mucha paciencia; con castigos no se consigue nada. El ejemplo que se le da á un gato ya amaestrado es de seguro efecto.

—Casi el único castigo que empleo—termina diciendo el domesticador—es privar de la comida á los gatos desobedientes. A presencia de sus compañeros los amarro mientras comen los que se portaron bien. El animal “comprende”, por que le quito la comida y al día siguiente trabaja sin dificultad.

Periódico ejemplar.

En Gruningen, cantón de Zurich, se publica un periódico muy curioso, único en su género.

Es órgano de dos partidos enemigos, que están desde hace largo tiempo en cruda guerra.

Las páginas 1.^a y 2.^a las escriben los libe-

rales conservadores, la 3.^a y la 4.^a los socialistas y las páginas 1.^a y 2.^a sostienen con las 3.^a y 4.^a violentas polémicas.

Y el director propietario del periódico no tiene el menor deseo de que los redactores enemigos se reconcilien.

La gloria y el interés.

Hay un pueblo donde nadie muere. Por lo menos donde nadie muere de un modo oficial.

Es una estación sanitaria de los Pirineos. Hace poco tiempo se trató allí de colocar una lápida conmemorativa en la casa donde había fallecido un artista ilustre.

El alcalde se opuso tenazmente á la colo-

cación de la lápida.

—¿Qué pretenden ustedes? ¿Una lápida mortuoria aquí? ¿Para ahuyentar á los forasteros? ¿Para que vean que aquí también se muere?

Y la gloria se sacrificó una vez más en el altar del interés.

Marítimas.

Movimiento del Puerto.

4 Julio: Embarcaciones llegadas desde el amanecer.

De Buenos Aires y escalas, en 18 días, vapor italiano "Italia", de 3,088 toneladas, capitán Raffo, con cargo general y 33 pasajeros y 768 ídem de tránsito.—De Hamburgo, en 12 días, vapor alemán "Paula Blumberg", de 1,002 toneladas, capitán Paulsen, con cargo general.—De Kotska y escalas, en 17 días, vapor alemán "Adolf", de 572 toneladas, capitán Kúl, con madera.—De Bilbao y escalas, en 18 días, vapor "Dur", de 483 toneladas, capitán Prida, con cargo general.—De Marsella, en 8 días, yate francés "Mont-Josepen", de 42 toneladas, capitán príncipe Luis Coloma, con su equipo.—De Palma, en 12 horas, vapor correo "Balear", de 590 toneladas, capitán Orell, con cargo general y 17 pasajeros.—De Nueva Orleans y escalas, en 28 días, vapor "Martín Saenz", de 2,532 toneladas, capitán Bilbao, con cargo general y 19 pasajeros.—De Cartagena, en 30 horas, vapor "Villena", de 626 toneladas, capitán Furió, con 1,947 carneros, 140 pavos, 132 cabras, 3 jaulas aves y otros á la orden y 24 pasajeros.—De Ciudadelia, en 2 días, pailebot "Paquete Ciudadeliano", de 74 toneladas, capitán Piris, con efectos.—De Newcastle, en 12 días, vapor "Bermeo", de 1,681 toneladas, capitán Jordá, con 318 152 kilos de carbón coke y 3,667,195 ídem ídem mineral á Juan B. Borés.—De Raumo y escalas, en 18 días, vapor danés "Fylla", de 455 toneladas, capitán Christensen, con madera.—De Palamós, en 6 horas, vapor italiano "Mombiso", de 2,736 toneladas, capitán Crenzonini, con cargo de tránsito.—De Amberes y escalas, vapor inglés "Balboa", de 878 toneladas capitán Conch, con cargo general.—De Cartagena, en 30 horas, vapor "Diana", de 327 toneladas, capitán Carrascal, con cargo general.

Despachados.

Para la mar, vapor "Montserrat II", capitán Mas, con su equipo.—Para Liverpool, vapor "Tordera", capitán Cabot, con efectos.—Para Génova, vapor italiano "Italia", capitán Raffo con ídem.—Para Gandía, vapor "Vicente Salinas", capitán Castilla, con ídem.—Para Almería, vapor "Federico", capitán Zaragoza, con ídem.—Para Mahón, vapor correo "Isla de Menorca", capitán Guinart, con ídem.—Para Génova, vapor alemán "Paula Blumberg", capitán Paulsen, con ídem.—Para Marsella, vapor "Ciérvana", capitán Rodríguez, con ídem.—Para Torrevieja, pailebot "Trinidad", capitán Girona, con ídem.—Para Palma, vapor correo "Rey Jaime II", capitán Pajol, con ídem.

Servicio telegráfico y telefónico

de nuestros corresponsales.

Madrid, provincias y extranjero.

Varias noticias.

Madrid, 4 Julio.

El señor Jimeno ha remitido al Consejo de Instrucción pública para su informe un proyecto de reforma sobre los estudios de enseñanza de veterinaria en España.

Ha sido nombrado don Salvador Fayá auxiliar interino del segundo grupo de la Facultad de Farmacia de la Universidad de Barcelona.

En el ministerio de la Guerra se estudia el aumento de asistencia de alumnos á la demia de infantería.

Procedente del Ferrol, de paso para Cartagena, llegaron á Madrid veinte marineros del nuevo buque de guerra *Recaide*.

De paso para Cádiz llegaron cincuenta soldados y un oficial de infantería de Marina.

Ha sido denunciada *España Nueva*.

En la calle de Fuencarral el niño Carlos Salvat cayó desde un tercer piso. Agoniza.

Terminaron satisfactoriamente los trabajos de la Comisión gestora para la erección de un monumento en Castropol al marino Villamil.

Mañana publicará el *Diario Oficial* las propuestas de ascensos en infantería, que son: Seis tenientes coroneles, doce comandantes, diecinueve capitanes y veinte primeros tenientes. En reserva ascienden tres capitanes y siete primeros tenientes.

DE PROVINCIAS.

Cádiz.—Fondeó el vapor-correo *Legazpi*, procedente de Centro América, sin novedad.

Gijón.—En el barrio de Campiñes, correspondiente á la parroquia de Tremanes, un grupo de mozos cuestionó por amores. José Trebanco resultó muerto de una puñalada en el corazón. La novia del muerto presentóse en el lugar del suceso, intentando vengarse.

Castellón.—En una acequia del término de Burriana han aparecido dos niños ahogados, de 18 meses uno y de seis años otro.

Almería.—Se ha dictado auto de procesamiento contra tres de los jurados que intervinieron en el veredicto en causa por asesinato de Félix Solá. Exígeseles 4,000 pesetas de fianza para ponerles en libertad provisional.

Consecuencias del abandono.—Jugador de Lotería.

Santander.—Se ha recibido un telegrama de Comillas que dice:

«Anoche, á las doce, se precipitó en el río, por una coradura que hay en un puente, un automóvil. Pereció ahogado don Félix Galdoña, dueño del garaje de esta capital. El chofer desapareció. Se supone que también se ahogó. Sólo se salvó un pasajero llamado Pablo Campos que iba á un pueblecillo que hay al lado. El vecindario se muestra indignado por el abandono en que se tienen las carreteras. El puente pertenece al marqués de Comillas y hace dos años que está cortado por discrepancias entre el marqués y el Estado sobre á quién le corresponde repararlo.»

Fortuna.—El señor Maura sigue recibiendo visitas de sus correligionarios de toda la provincia. El domingo salió de paseo en automóvil. Antes de partir compró á un expendedor de Lotería todos los billetes que llevaba.

El año pasado, según dicen, le tocó un premio pequeño en un billete que jugaba.

DE PORTUGAL.

Madrid, 5 (1'20).

Comunican de Portugal que los regimientos de infantería y de artillería de guarnición en Oporto partieron á la frontera del Norte para explorar los lugares donde se ha descubierto el complot monárquico.

En Valença do Minho dos oficiales desertaron y huyeron á España; un capitán y tres sargentos del regimiento de cazadores han sido detenidos.

En Portugal reina tranquilidad.

EXTRANJERO.

Servicio especial de la AGENCIA HAVAS.

La cuestión batallona.—Colisión.

París, 5 (8'45).

Le Matin dice que el Gobierno inglés ha manifestado al Gobierno alemán que no estaba conforme con su conducta en Agadir. Añade que los Gabinetes de París y de Londres conferenciaron sobre el envío de buques ingleses y franceses á Agadir y que Francia prefirió evitar tal demostración.

Echo de París publica un despacho de Berlín diciendo que Inglaterra ha pedido á Alemania que retire su flotilla de Agadir.

En Manchester ha habido colisiones entre obreros huelguistas y la policía. Hay muchos policías heridos. La situación es grave.

ULTIMOS PARTES.

La «Gaceta».

Madrid, 5 Julio (10 mañana).

La *Gaceta* publica:

Ley disponiendo quede suprimido el plan general de carreteras del Estado.

Otra sobre caminos vecinales en general.

Real orden resolviendo un expediente instruido en virtud de consulta de la Compañía de ferrocarriles del Norte sobre exención del pago del impuesto de transporte de los taponés de corcho y los desperdicios de esta madera que se exporten al extranjero. Se resuelve en sentido de conceder la excepción incluso del 5 por 100.

R al orden creando en la Dirección general de Comercio, Industria y Trabajo una biblioteca que dependerá exclusivamente del Centro de Comercio exterior y Expansión comercial.

Disponiendo que se recuerden los preceptos de los artículos 10 y 11 del real decreto de 25 de Noviembre de 1910 que creaba la Inspección general de Sanidad del campo.

Convocatoria para examen de inglés en el año actual en la Escuela de ayudantes de obras públicas.

El raid Sitjes-Tarragona.

Tarragona.—Ha llegado un automóvil al aviador Laforestier, que al venir de Sitjes á esta capital en aeroplano se cayó aver tarde al mar cerca de Villaueva desde una altura de 25 metros. Laforestier fué salvado por unos pescadores y el aparato remolcado á tierra. El aviador sufrió una contusión en la frente.

De Africa.

Ceuta.—Mañana saldrá para el penal de Cartagena una nueva expedición de presidiarios.

Ha regresado á Tetuán el cónsul español en aquella plaza, después de pasar un día en esta.

En el remolcador *Mannel María* marchó también á Tetuán el médico militar señor Alvareda para asistir á dos notables tetuanís.

Ha llegado el moro *Valiente*.

Ha salido á hacer un crucero el cañonero *Balboa*.

Se espera al vapor *Gabriel Ruiz*, procedente de Casablanca, con reses.

ha comenzado la colocación de la tubería del agua.

La España clerical.—Barbarie.—Rectificación de políticos.

Tánger.—Hoy llegará á Alcazarquivir el franciscano P. José Alvarez, que va á establecer una misión.

En carta de Mequinez se dice que unos árabes que se presentaron á pedir protección, llevaron niños, en vez de reses, para el sacrificio de sumisión, y el jefe de la harka se opuso á que realizaran la espantosa demostración.

Noticias de Rabat dicen que el general Dite ha trasladado á aquella ciudad su residencia y que se están reuniendo en ella todas las fuerzas, incluso oficinas y empleados civiles. Esto obedece, según unos, á la necesidad de concentrar fuerzas para emprender operaciones, según otros, porque, estando el general Monier en Mequinez, la línea militar más corta y racional es Rabat y Fez. Hay, sin embargo, quien supone que la verdadera causa es una rectificación política.

Bolsin mañana.

Interior, 84'15 papel; Nortes, 90'35 dinero; Alicante, 91'70 dinero.

Imprenta de EL PRINCIPADO, Escudillers Blanches, 8 bis, baja.